

Module 1

La transition vers le secondaire

Plusieurs changements sont à prévoir pour votre enfant :

- nouvelles disciplines scolaires
- classes plus populeuses
- plusieurs enseignants
- école plus grande et plus impersonnelle
- amis qui n'iront pas nécessairement à la même école que lui



Avant même son entrée au secondaire, votre enfant est susceptible de ressentir plusieurs inquiétudes.

La transition primaire-secondaire est un moment doublement critique pour l'élève, puisqu'elle concorde bien souvent avec le début de sa puberté. Le jeune doit donc faire face à plusieurs changements simultanément. Les recherches en éducation signalent que cette période de la scolarité serait déterminante pour la persévérance scolaire.

Lors de l'entrée au secondaire...

- augmentation de l'anxiété
- augmentation des comportements d'indiscipline
- baisse de la motivation



Heureusement, pour la majorité des élèves, les effets négatifs de la transition ne se font que faiblement ressentir et sont de faible durée.

Par contre, pour certains enfants, ces effets négatifs de la transition sont plus forts et persistants. Ces jeunes sont alors plus à risque de quitter l'école avant l'obtention de leur diplôme. Il est donc important d'être sensible aux effets de la transition chez votre enfant lorsqu'ils ne sont pas passagers.